



学校 HP は、こちらからもご覧頂くことができます。

「安心感をもてる過ごしやすい社会へ」

校長 米丸 寛之

2月初旬は、今冬一番の強い寒気が薩摩地方に流れ込み、城上小校区にも雪が降りました。その影響により、本校では、2月5日（水）は登校時刻を変更し、弁当・水筒持参での教育活動、2月8日（土）は週休日となりました。保護者や地域の皆様には御理解・御協力をいただき、大変ありがとうございました。



さて、2月9日（日）に川内ライオンズクラブ主催の「第33回青少年健全育成意見発表会」が開催され、本校代表として意見発表を行った6年：安藤大登さんが最優秀賞を受賞しました。

- ① 難聴者である大登さん自身が、学校生活で困っていることに対して、誰かに相談しても変わらないという思いから、これまでは自分の気持ちを伝えず諦めていたが、今年度勇気を出して先生方に相談したことで、周りの友達の変化とともに少しずつ解決していき、様々なことに挑戦できるようになっていったこと
- ② 大登さん自身が変わることで学校生活が過ごしやすくなっていることに実感を感じながらも、人との関わりや日常生活における不安がまだまだある中、全ての人々が過ごしやすい社会になるために、大登さん自身が今後も発信を続けていく決心をしたこと



が発表の内容でした。

題名の「みんなが過ごしやすい社会をつくりたい」という思いを強くもって、発表原稿の作成や発表練習を積み重ね、本番は落ち着いた態度と口調で堂々と発表し、会場中が大きな感動に包まれました。

「みなさんも全ての人にとって過ごしやすい社会づくりについて考えてみませんか」という提案で大登さんの発表は終わりましたが、大登さんの発表を聞き、私は、以前、親戚の家に飾られていた次のようなものを思い出しました。

日常の五心

「はい」という素直な心

「すみません」という反省の心

「私がおかしい」という奉仕の心

「おかげさま」という謙虚な心

「ありがとう」という感謝の心

このような心を持って言葉を発したり行動したりし続けていくことが、お互いを理解し合うこと、大登さんの発表に何度でもでてきた「安心感」のある人と人との関わり、全ての人々が過ごしやすい社会になっていくことにつながっていくのではないかと思います。

みなさんは、どのように考えられますか。

新1年生体験入学

1月28日(火)、令和7年度入学予定の園児を対象とした新1年生体験入学を行いました。体験入学では、現在の1年生が来年入学してくる園児にフリップを使って学校行事や学校での過ごし方について説明を行いました。園児の皆さんは、先輩の話に真剣に耳を傾けていました。説明のあとはみんなでレクリエーションを行い、交流を深めました。体験入学後には、「またね」「まってるね」などの声が聞かれました。園児、保護者の皆さん、4月に入学してくるのを全校で楽しみにしています。ぜひ、安心して城上小学校へお越しください。



元気塾「いのちの授業」

2月12日(水)に薩摩川内元気塾で「いのちの授業」を行いました。講師にNPO法人がんサポートかごしまの理事長、三好綾さんにお越しいただきました。三好さんは、児童の質問に答えながら、がんと共に生きる覚悟や生きることの大切さ、素晴らしさを、自身の体験を通して話してくださいました。

明るく語り掛けるような三好さんの話に、いつしかそこにいる全員が引き込まれ、気が付けば真剣に耳を傾けていました。今回の話は、子供はもちろんですが、大人にも響く話だったと思います。今回貴重な出会いをいただいたことに心から感謝したいと思います。ありがとうございました。



バランスの良い食事を!

1月29日(水)、栄養教諭の福田恵子先生にお越しいただき、「栄養教室」を行いました。日頃の給食のメニューを使って五大栄養素についてのお話や五大栄養素の働きについて学習しました。また、グループで食品を栄養素ごとに分類する活動など、児童が興味や関心を持つような活動の工夫が満載の学習でした。

児童は、実際に給食で出されるメニューを使った活動のため、より身近に食の大切さを感じていたようでした。

ご家庭でもぜひ、お話してみてください。



真っ白な校庭に驚き!

2月8日(土)は、寒波の影響で城上小校区も雪で覆われ、真っ白になりました。予想以上の積雪に驚かされましたが、これもいい思い出です。来年はぜひ、全校で雪遊びができるといいですね。



2月25日(火)の南日本新聞に、本校のNIEの取組が掲載される予定です。ぜひ、お読みいただけたらうれしいです。

【3月の主な行事】

- 3日(月) 命を大切にする心を育む日 集団下校
- 4日(火) いじめのない学校づくりの日
移動図書(返却)
- 8日(土) 6年生を送る会
子供たちの日(校内遠足)
- 11日(火) 卒業式準備
- 12日(水) 卒業式予行②③
- 21日(金) 卒業式会場準備
- 24日(月) 第78回卒業式
- 25日(火) 修了式 離任式



【1月のいじめアンケートの結果】

新学期のスタートは、休み中の生活リズムの乱れから、スムーズに学校生活を始められない児童が散見されました。学校が楽しくない、めんどくさい等の声が聞かれました。また、気持ちの切り替えがうまくいかず、いつもなら気にならないことが気になったり、必要以上に心配になったりした児童もいたようです。しかし、日を追うごとに落ち着きを取り戻してきています。

【3月の生活・保健目】

- 【生活】1年のしめくくりをしっかりとしよう。
- 【保健】健康な生活が送れたかふり返ろう。